

Déclaration générale de la 6^e Assemblée de l'ILPS

(Ligue internationale de lutte des peuples)

**« En route vers un brillant avenir socialiste pour
l'humanité !**

**Unissez le peuple pour combattre et mettre un
terme au pillage impérialiste, à la guerre, au
racisme et au fascisme ! »**



La crise capitaliste mondiale qui a éclaté avec l'effondrement financier de 2008 est toujours présente. L'addition de nouveaux pays impérialistes, comme la Russie et la Chine, aux rangs des grandes puissances a encore intensifié les contradictions entre impérialistes. Il s'en est suivi une nouvelle reprise de la lutte pour le repartage du monde.

L'abus malveillant du capital financier en de vaines tentatives de surmonter la crise de surproduction et la prise de mesures d'austérité visant à faire porter le fardeau de la crise par les épaules des travailleurs ont mené à l'escalade de l'oppression et de l'exploitation de ces mêmes travailleurs. Pour cette raison, les larges masses du peuple intensifient leur résistance contre l'impérialisme et contre toute réaction. Elles ripostent, même quand les impérialistes et les réactionnaires recourent à toutes les formes de systèmes, y compris le réformisme et le terrorisme, pour contrer la montée des mouvements populaires révolutionnaires.

Le thème de la 6^e Assemblée internationale est particulièrement opportun et approprié : « En route vers un brillant avenir socialiste pour l'humanité ! Unissez le peuple pour combattre et mettre un terme au pillage impérialiste, à la guerre, au racisme et au fascisme ! » Alors que le système capitaliste mondial traverse une crise sans précédent et qu'il sème la désolation dans les existences des gens, le socialisme émerge comme un phare et comme la seule véritable alternative. De plus, nous reconnaissons que le patriarcat et l'oppression des femmes constituent une facette centrale de l'impérialisme et de l'oppression de l'humanité et qu'ils doivent donc être éradiqués.

Notre monde actuel est confronté aux fléaux que sont les incessantes guerres d'agression, le racisme et le fascisme. Nous assistons à une barbarie sans précédent dans les crimes sanglants perpétrés contre les peuples, tels les massacres de Palestiniens, Kurdes, Philippins, Rohingyas, Yéménites, Soudanais, Syriens, Libyens, Irakiens, Papous occidentaux et bien d'autres encore, et ce, à l'instigation des impérialistes et de leurs marionnettes réactionnaires.

Le régime politique néolibéral instigué par l'impérialisme américain a aggravé toutes les caractéristiques du capitalisme monopoliste en tant que stade supérieur et moribond du capitalisme. Aujourd'hui, les États-Unis en reviennent au protectionnisme et se lancent dans

une guerre commerciale contre la Chine. Cela plonge les États-Unis dans une situation pire encore, avec des dégâts mutuels. Les États-Unis ne peuvent récupérer leurs multiples concessions à la Chine sans affecter plus encore leurs conditions économiques et sociales déjà pénibles.

La politique néoconservatrice des États-Unis consistant à mener d'incessantes guerres d'agression ne s'est pas traduite par l'expansion d'un territoire économique stable et profitable susceptible de compenser les coûts élevés de ces mêmes guerres d'agression. Après avoir dévasté l'ancienne Yougoslavie, l'Afghanistan, l'Irak et la Libye, elle s'est heurtée au solide mur de l'alliance russo-syrienne et n'est pas parvenue à mener à bien sa guerre d'agression contre la Syrie, qui prévoyait de renverser le pouvoir d'Assad.

Au Conseil de sécurité des Nations unies, la Russie et la Chine ont cette fois utilisé leur droit de veto contre les tentatives des États-Unis d'obtenir que l'ONU soutienne leurs aventures militaires à l'étranger, ce qui les a forcés les Américains à recourir à des regroupements ridicules telle la « coalition des gens de bonne volonté » afin de pouvoir poursuivre leurs guerres sans mandat crédible de l'ONU.

Pendant ce temps, la Russie a effectué d'autres percées au Moyen-Orient en utilisant à la fois sa puissance militaire et sa diplomatie astucieuse. Elle est parvenue à courtiser la Turquie afin qu'elle collabore à la réalisation du fameux afflux vers le sud du gaz naturel russe, alors que les États-Unis cherchent sans relâche à provoquer de nouvelles guerres d'agression en s'associant avec Israël et l'Arabie saoudite contre l'Iran et avec le groupe de Lima contre le Venezuela et l'ALBA.

En Asie de l'Est, les États-Unis essaient depuis des décennies de noircir et d'isoler la République populaire démocratique de Corée et de la soumettre à un blocus militaire et économique ainsi qu'à des menaces de guerre nucléaire. Mais la RPDC a tenu bon et a pris l'initiative en promouvant le désir des Coréens d'une réunification pacifique de leur pays. Récemment, le peuple du Sud s'est opposé au déploiement par les États-Unis du système de missiles THAAD sur son territoire. Par conséquent, toutes les menaces américaines en vue de la dévastation de la RPDC et de toute la péninsule coréenne ont été rendues inutiles.

Aujourd'hui, les États-Unis se tournent vers la

Chine qu'ils considèrent comme leur rivale stratégique en Asie de l'Est et dans le monde entier. Mais ils sont freinés par l'invocation de l'OMC par la Chine et par ses déclarations prétendant éviter la guerre, en dépit de ses vues expansionnistes sur 90 pour 100 de la mer de Chine méridionale. Dans leur rivalité économique et militaire avec la Chine, les États-Unis tentent à tout prix de garder le Japon, l'Australie, la Nouvelle-Zélande, l'ASEAN et l'Inde comme alliés.

La guerre commerciale entre les États-Unis et la Chine s'intensifie. Les États-Unis tentent d'affecter l'économie de la Chine afin de saper le développement de son armement militaire stratégique et sa tendance à vouloir créer le plus gros centre du commerce mondial par le biais de son « Initiative route et ceinture » (la nouvelle route de la soie), qui s'étendra jusqu'à l'Asie centrale, la Russie, l'Europe, l'Asie du Sud, l'Asie de l'Ouest et l'Afrique.

Même si les contradictions inter-impérialistes entre les États-Unis et la Chine s'accroissent, celles qui existent entre les États-Unis et la Russie s'accroissent également en Europe, en Asie centrale et en Asie de l'Ouest. Les États-Unis misent sur leur alliance traditionnelle avec l'Europe occidentale et le Japon pour faire face à l'alliance eurasiatique de la Russie et de la Chine. Mais, au sein de toutes les puissances impérialistes, il y a toujours un entrelacement complexe de litiges et de collaborations.

Les puissances impérialistes tentent de maintenir des relations amicales entre elles en s'unissant contre le prolétariat et les autres travailleurs, tant dans les pays développés que dans les pays sous-développés, et en rejetant le fardeau de la crise impérialiste sur leurs épaules. Mais elles sont inévitablement poussées à accroître leurs superprofits, à s'engager dans la concurrence économique et dans la rivalité politique et à étendre leur part de l'hégémonie mondiale.

Il existe des contradictions sociales et politiques de plus en plus aiguës au sein même des puissances impérialistes. Mais les plus aiguës, telles qu'elles se manifestent particulièrement dans les querelles électorales, sont toujours celles qui opposent les tendances réformistes aux tendances fascistes. Les partis révolutionnaires du prolétariat ont toujours besoin de se renforcer idéologiquement, politiquement et organisationnellement afin de parvenir à attirer les masses et à gagner l'initiative dans la direction des luttes des masses.

Afin de perpétuer le système d'exploitation, les impérialistes recourent au racisme et au fascisme dans leurs propres pays ainsi que dans les pays sous-développés où vivent des peuples et nations opprimés. Ils fomentent des tensions ethniques pour mieux diviser et régner. Mais le prolétariat et les gens s'unissent de plus en plus et se dressent à l'échelle mondiale pour mener diverses formes de lutte, y compris des protestations massives légales et la lutte révolutionnaire armée, comme en Palestine, en Inde, au Kurdistan et aux Philippines.

L'impérialisme américain a tiré parti de sa position de seule superpuissance dans un monde unipolaire, dans le sillage de l'effondrement de l'Union soviétique, en 1991. Cela a généré des crises, déclenché des guerres d'agression et, par mégarde, sapé sa propre position privilégiée par le biais de dépenses militaires téméraires et accéléré ainsi son déclin stratégique et ouvert la porte à un monde multipolaire.

Bien qu'en déclin stratégique à cause de ses problèmes internes, l'impérialisme américain reste la puissance impérialiste la plus dangereuse, la plus destructrice et l'ennemi numéro un de la population mondiale.

Le triomphalisme des apologistes du capitalisme après l'effondrement de l'Union soviétique et des pays du bloc de l'Est s'est dissipé depuis belle lurette. Dans le nouveau désordre mondial du capitalisme caractérisé par des guerres interminables, des crises sociales, économiques et politiques un peu partout dans le monde, plus personne ne peut encore prendre au sérieux l'affirmation disant que le capitalisme est la fin de l'histoire.

Dans le sillage du krach de 2008, l'intérêt pour le marxisme et le socialisme s'est accru. Il règne aujourd'hui une désillusion profonde et très répandue à propos du capitalisme et les gens cherchent une alternative. Cette alternative est le socialisme.

Plus que jamais, le prolétariat et les peuples du monde vont devoir bâtir leur unité afin de résister au pillage impérialiste, à la guerre, au racisme et au fascisme. Ils vont devoir se renforcer et s'endurcir en menant diverses formes de luttes anti-impérialistes et démocratiques.

Nous sommes dans une période de transition, venant d'une domination impérialiste sans précédent, avec des contradictions inter-impérialistes, une grande agitation sociale et

politique, un terrorisme d'État et des guerres d'agression, pour passer à une période de grande résurgence des forces révolutionnaires de la résistance anti-impérialiste et de la révolution prolétarienne mondiale.

Nous appelons toutes les forces progressistes, démocratiques et anti-impérialistes du monde entier à s'unir au sein d'un large front uni anti-impérialiste et antifasciste afin de mettre un terme aux guerres impérialistes et à la tendance croissante vers le fascisme dans de nombreux pays.



L'ILPS est plus que jamais engagé à faire progresser les luttes anti-impérialistes et démocratiques des peuples du monde en conscientisant, organisant et mobilisant les gens autour de leurs diverses préoccupations :

1. La cause de la libération nationale, de la démocratie et de la libération sociale contre l'impérialisme et toute réaction. Nous appelons toutes les forces progressistes et révolutionnaires à approfondir leur solidarité avec les luttes des peuples combattants pour la libération nationale, la démocratie et la libération sociale dans le monde entier, et nous appelons ces mouvements à renforcer leur solidarité mutuelle dans la lutte contre leurs ennemis communs : l'impérialisme et la réaction locale.

2. Le développement socio-économique pour les pays et nations opprimés et exploités et l'égalité sociale pour tous les travailleurs. Nous sommes résolus à conscientiser, organiser et mobiliser les gens des divers continents et régions, à favoriser la solidarité parmi les diverses luttes et mouvements à l'échelle du monde et à construire un large front anti-impérialiste uni, à résister au pillage impérialiste, à la guerre, au regain de la poussée néolibérale vers l'austérité, les privatisations, les partenariats entre le public et le privé (PPP), la libéralisation et la dérégulation, le commerce et les accords d'investissements dirigés par le capitalisme monopoliste, et à l'OMC, aux

institutions financières internationales, à la destruction de l'environnement, à la confiscation des terres et à toutes formes de vol de ressources. Nous sommes résolus à combattre pour le droit universel à un travail décent et productif qui garantit la sécurité et la dignité humaine, mais aussi à un travail engagé à répondre aux besoins sociaux des générations présentes et à venir, dont la garantie du droit à la nourriture, à l'éducation, à la santé, au logement, aux services élémentaires et à un environnement sain, et nous sommes également résolus à lutter pour bâtir des alternatives à l'insoutenable mode de production et de consommation actuel qui détruit la base de la vie sur la planète par le biais du réchauffement mondial, des extinctions massives et de l'épuisement de ressources.

3. Les droits humains dans les domaines civil, politique, économique, social et culturel, contre la violence étatique, l'oppression nationale, l'exploitation et l'oppression de classe, l'oppression de genre, le fascisme, l'esprit de caste, le racisme et le sectarisme religieux ; la justice et l'indemnisation pour les victimes d'arrestations et de détentions illégales (particulièrement les prisonniers politiques), de procès non équitables, de tortures, d'exécutions extrajudiciaires, de disparitions, de déportations massives et d'autres formes flagrantes de violations des droits humains. Nous nous engageons à contribuer à la mise sur pied d'un large front uni anti-impérialiste et antifasciste. Nous élevons nos voix pour protester contre les violations systématiques, massives et violentes des droits de l'homme, contre le terrorisme sponsorisé par l'État via l'application de programmes contre-insurrectionnels et de lois et de mesures répressives, et contre la fascisation des régimes fantoches – qui, tous, tendent à étouffer la marée montante de la lutte populaire contre l'impérialisme et ses États clients. Nous devons dénoncer activement et contrer toutes formes d'attaques fascistes contre les peuples du monde en lutte, de même que nous engageons à intensifier les campagnes en vue de libérer tous les prisonniers politiques du monde, de faire cesser les assassinats d'activistes, de révolutionnaires, de pauvres et de masses laborieuses ; de faire réapparaître les victimes de toutes les disparitions forcées et de demander des comptes à leurs auteurs ainsi qu'à ceux qui violent les droits humains.

Nous affirmons et exigeons le retrait des communautés de toutes les forces militaires des régimes fascistes. Nous continuerons à nous unir et à travailler avec des organisations de victimes et avec des avocats des droits, et nous mettrons sur pied un mouvement puissant de défenseurs et d'activistes des droits humains issus de la lutte populaire pour un monde libre de toute exploitation et oppression.



4. La cause d'une paix juste et des luttes contre les guerres de contre-révolution et d'agression et contre les armes nucléaires, biologiques, chimiques, les missiles et autres armes de destruction massive. Le monde actuel, avec ses guerres incessantes, ses crimes génocidaires et ses contradictions croissantes requiert la mise sur pied d'un mouvement uni anti-impérialiste et opposé à la guerre. Nous combattons pour une paix juste et nous soutenons les luttes armées là où les négociations en vue d'une paix accompagnée de justice sociale ont été vaines, trahies ou rejetées.

Nous promettons de poursuivre la recherche et l'éducation (par exemple, sur la guerre contre le terrorisme, le commerce des armes, les processus de paix, etc.), de mener des campagnes contre les bases militaires américaines et les pactes et alliances militaires tels que l'ANZUS [pacte militaire signé en 1951 entre et l'Australie, la Nouvelle-Zélande et les États-Unis, NdT] et l'OTAN, et de célébrer des commémorations des succès

historiques du mouvement pour une paix juste. Nous demandons aux membres de l'ILPS dans les pays où un processus de paix est en cours ou qui ont connu un processus de paix dans leur histoire de partager leurs expériences et d'en tirer des leçons. Nous demandons que soit instaurée chaque année, le 21 septembre, une journée d'action pour une paix juste. De même, nous proposons de commémorer les 6 et 9 août de chaque année les bombardements nucléaires [de Hiroshima et Nagasaki, NdT] et de réclamer des excuses et des dédommagements pour ce qu'on a appelé les « femmes de confort » le 14 août 2019, et de soutenir les manifestations sur les impôts le 15 avril 2019, sous le slogan « Affamez la guerre, pas les gens ».

5. La promotion du syndicalisme et des autres droits démocratiques de la classe ouvrière, l'amélioration des salaires et des conditions de vie, contre toutes les formes d'intensification d'exploitation de la main-d'œuvre et contre la destruction des organisations de la classe ouvrière dans leur poursuite de la mission historique du combat pour la libération sociale. En réponse à l'aggravation de la crise du capitalisme mondial, certaines factions du capital monopoliste soutiennent les options fascistes telles qu'elles sont exprimées dans le gouvernement de Trump et dans les gouvernements d'extrême droite en Europe et en Amérique latine. Cette crise mondiale est en même temps un défi et une opportunité pour le mouvement ouvrier de lutter pour des alternatives démocratiques, écologiques et socialistes aux « solutions » imposées par les capitalistes. Nous luttons pour de véritables syndicats partout. Nous luttons pour améliorer les salaires et les conditions de travail de tous, pour résister aux attaques contre les services publics, les pensions et les réglementations environnementales, pour résister à la répression syndicale et pour reconstruire un mouvement syndical mondial militant et puissant.

6. La réforme agraire et les droits des paysans, des travailleurs agricoles et des pêcheurs contre l'exploitation et l'oppression féodales, semi-féodales et capitalistes. Nous célébrons les luttes et les victoires de diverses communautés rurales en affirmant et en défendant leur droit à la terre et aux ressources ainsi que les autres droits démocratiques. Nous sommes résolus à consolider et défendre ces victoires et à continuer à faire avancer la lutte des paysans et des autres masses

laborieuses contre le fascisme étatique, le féodalisme et l'impérialisme.

7. La cause de la libération et des droits des femmes contre toutes formes de discrimination sexuelle, d'exploitation et de violence. Partout, les femmes se dressent par millions pour résister contre les pires formes d'exploitation de classe et d'oppression. Des décennies de politique néolibérale ont provoqué une régression dans les conditions générales et les droits humains fondamentaux des femmes aussi bien dans les pays industrialisés que dans les régions agricoles arriérées. Les crises engendrées par la privatisation et la libéralisation ont privé les femmes d'un travail décent et de conditions de vie supportables. L'impérialisme, soutenu par l'autoritarisme et le militarisme, a continué à enraciner les valeurs et systèmes patriarcaux qui intensifient la soumission des femmes. C'est pour ces raisons que les femmes se dressent – en vue de situer leur émancipation au centre de la transformation sociale et d'envisager un avenir socialiste pour toutes les femmes là où aura été éliminé l'esclavage salarial et où auront été créées les conditions favorisant un développement complet des capacités humaines de tous.

8. Les droits des jeunes à l'éducation et à l'emploi. Pour le secteur des jeunes et des étudiants, la crise croissante de l'impérialisme et du néolibéralisme s'est manifestée sur bien des fronts, y compris la pauvreté et la famine, très répandues ; l'exploitation accrue sur les lieux de travail, avec le travail forcé et l'esclavage ; le non-emploi et le sous-emploi ; la détention, la torture et les exécutions par les forces de l'État ; les migrations et les déplacements massifs forcés ; le trafic d'êtres humains et leur déportation ; la non-reconnaissance des droits élémentaires à l'éducation et aux soins de santé ; une crise de santé mentale aiguë chez les jeunes ; le recrutement ciblé de jeunes pour combattre dans les guerres impérialistes d'agression ; la violence répandue contre les jeunes femmes, ainsi que contre les jeunes homosexuels ou transsexuels ; et une offensive culturelle permanente conditionnant les jeunes à maintenir le statu quo plutôt qu'à le combattre. Cependant, les jeunes et les étudiants – en compagnie des masses de la base – ripostent. La conscience de classe de la jeunesse et du mouvement étudiant en plein essor doit être affûtée afin de relier et d'élever les combats autour de certaines questions au niveau

de la lutte contre l'impérialisme dans son ensemble ; afin d'éviter le sectarisme entre les jeunes et les étudiants et les masses laborieuses ; et afin de combattre les idéologies impérialistes qui trompent les jeunes au point de leur faire adopter des formes de lutte qui, en réalité, favorisent l'impérialisme plutôt que de tenter d'y mettre définitivement fin. Nous affirmons la force du mouvement des jeunes et nous sommes résolus à la développer via des actions de masse et des campagnes coordonnées ; à contrer l'offensive néolibérale contre l'éducation au moyen de notre propre apprentissage et du partage de nos programmes ; à coordonner les orientations d'une région à l'autre ; à combattre le sectarisme sous toutes ses formes chez les jeunes afin de les unir ; et à contrer l'offensive culturelle prévalente menée parmi les jeunes en créant activement notre propre culture qui sera anti-impérialiste, pour le peuple et scientifique.

9. Les droits des enfants contre le travail des enfants, les abus sexuels qu'ils subissent ainsi que d'autres formes d'exploitation. Les enfants sont l'avenir de la lutte populaire et, partant, leur rôle est crucial pour en arriver à la victoire du peuple. Cependant, les enfants des classes laborieuses sont victimes du pillage impérialiste mondial, d'attaques fascistes de l'État et d'injustices sociales. Les enfants sont utilisés à mauvais escient par les forces de l'État dans des opérations de contre-insurrection visant à éliminer les mouvements de libération nationale à l'échelle du monde. Le mouvement anti-impérialiste doit assumer les problèmes des enfants dans le cadre des luttes populaires élargies et promouvoir la participation des enfants à la défense populaire contre l'exploitation capitaliste et l'oppression de l'État. Si nous combattons pour les droits des enfants, nous préparons également la voie à un brillant avenir socialiste.



10. Les droits des peuples autochtones, des minorités nationales et des nationalités à l'autodétermination et à la décolonisation contre la discrimination, le racisme et l'oppression nationale par l'impérialisme et la réaction locale.

Nous reconnaissons et défendons les droits inhérents des peuples autochtones, des minorités nationales, des nations et nationalités opprimées à l'autodétermination, à une identité distincte, à des terres ancestrales, à des territoires, à l'autogouvernance, à la culture et à un développement autodéterminé. Nous menons des campagnes soutenues contre le pillage impérialiste des terres ancestrales, des territoires et des communautés et contre le développement de l'agression par des sociétés multinationales et transnationales et par des États réactionnaires. Nous menons des campagnes contre l'oppression nationale, l'islamophobie, le chauvinisme et la xénophobie dans le contexte de l'escalade de la guerre impérialiste d'agression. Nous nous opposons fortement à la répression et au terrorisme de l'État systématisé par un antiterrorisme brutal, la contre-insurrection et les mesures et lois de sécurité nationale, la militarisation des terres et communautés des peuples autochtones et des minorités nationales, la criminalisation des défenseurs et activistes des droits humains des peuples autochtones, des organisations et des communautés. peuples autochtones, des défenseurs et indigènes et de We wage campaigns against national oppression, Nous nous opposons aux expulsions forcées, aux déposessions, aux déplacements et à la réinstallation loin des terres ancestrales et des territoires qui se traduit par une marginalisation encore accrue et à des déportations internes des peuples indigènes et des minorités nationales.

11. La lutte des enseignants et des autres travailleurs de l'enseignement contre l'impérialisme et pour un avenir alternatif.

Partout dans le monde, les enseignants et les autres travailleurs de l'enseignement luttent pour leurs droits et leur bien-être, y compris pour la sécurité de l'emploi, de meilleurs salaires et conditions de vie, ainsi que le droit de s'organiser. Ces luttes militantes se sont muées en une critique du néolibéralisme en même temps qu'il y avait une offensive de classe menée par l'élite dirigeante mondiale contre les travailleurs du monde entier. Comprenant que de simples réformes et autres palliatifs ne servent de rien contre les ravages provoqués par les attaques néolibérales contre

l'éducation, nous sommes résolus à continuer à consolider et étendre nos rangs, à élargir et intensifier nos compagnes antifascistes et anti-impérialistes. Nous œuvrerons pour un avenir alternatif et une éducation qui favorise les besoins humains au lieu d'instrumentaliser le savoir et la production en faveur de la multiplication des profits.

12. Le droit des peuples à la santé et les droits des travailleurs de la santé.

La mondialisation impérialiste néolibérale continue à semer la désolation dans les existences et la santé des gens et à attaquer les travailleurs de la santé tant économiquement que politiquement. Par ailleurs, les pays nantis de systèmes de soins de santé socialistes servent d'exemples brillants pour l'humanité. Par conséquent, nous nous engageons (1) à intensifier la lutte contre les diktats et tromperies impérialistes concernant la santé, comme la commercialisation, la privatisation, les soins de santé universels et l'assurance sociale de santé, tout en restant vigilants, en dénonçant et en contrant les accords commerciaux qui mettent en danger plus encore la santé des gens, (2) à combattre pour un système de soins de santé publique gratuits, complets et pertinents en exigeant des gouvernements qu'ils assument leurs responsabilités en allouant un budget de santé adéquat aux équipements sanitaires et à la fourniture des services, (3) à combattre pour les droits et le bien-être des travailleurs des soins de santé en affirmant leurs droits à se syndiquer et à lutter collectivement pour de meilleures conditions de travail et une meilleure rémunération, (4) à affirmer le droit de servir, en demandant justice et protection spécialement pour tous les travailleurs de la santé sur la ligne de front, contre les menaces, le harcèlement, l'intimidation, les arrestations et les homicides, comme cela se passe en Palestine, en Syrie, aux Philippines et dans d'autres pays et (5) de mettre sur pied une solidarité internationale entre les travailleurs et les professionnels de la santé contre l'impérialisme et les attaques néolibérales de plus en plus intenses, et ce, via une communication et des échanges actifs, des activités éducatives et des campagnes coordonnées mondialement autour des problèmes urgents. Nous proposons de proclamer le 7 avril comme journée mondiale de régénération de la santé des gens. Nous demandons aux organisations progressistes, anti-impérialistes et démocratiques de la santé de s'unir et de mettre sur pied une véritable solidarité des peuples, de

combattre la domination et l'exploitation impérialistes et, ensemble, de bâtir un brillant avenir socialiste.

13. La science et la technologie pour le développement des peuples. Nous vivons à une époque où la science et la technologie se développent à un rythme sans précédent dans l'histoire. Sous le capitalisme monopoliste, toutefois, la science et la technologie modernes ont été utilisées et développées uniquement quand elles fournissent la méthode la plus profitable d'organisation de la production, tout en défendant le statu quo. La science ne se développera vraiment que dans une configuration socialiste engagée dans la réponse aux besoins du peuple et non dans la satisfaction du profit de quelques-uns. Les hommes de science, ingénieurs et partisans de la science et de la technologie progressistes et anti-impérialistes doivent s'unir avec les sections plus larges de la société et travailler ensemble à des modifications intelligentes, justes et vraiment durables de l'actuel ordre économique et social qui ne vise que l'exploitation et l'oppression.



14. Les arts et la culture et la libre circulation de l'information au service du peuple et les droits des artistes, des écrivains créatifs, des journalistes et autres travailleurs culturels contre la propagande et l'oppression impérialistes et réactionnaires. L'art a le pouvoir de distiller la gamme complète de l'expérience humaine et des riches dimensions des mouvements révolutionnaires du peuple. Un travail culturel progressiste requiert une compréhension complète et un enracinement dans les luttes populaires. Il est possible et désirable pour des cultures différentes et des mouvements de résistance de s'unir et de développer des manières de combattre et de rompre les barrières créées par

la culture capitaliste et les divisions impérialistes. L'art et la culture peuvent servir de bouclier pour défendre les luttes populaires, en tant qu'arme de contre-attaque et marteau pour contribuer à forger un avenir socialiste.

15. Les droits et le bien-être de la diaspora, des réfugiés et des travailleurs migrants déplacés par l'impérialisme et les réactionnaires locaux. Nous renforcerons le mouvement des migrants contre l'impérialisme et ferons avancer le rôle actif des travailleurs migrants, des réfugiés, des migrants maritimes et de la diaspora dans la lutte pour la libération nationale et sociale. Nous dénonçons la détention, la criminalisation, les disparitions forcées et les morts illégales de migrants et de réfugiés dans les camps de concentration construits par les impérialistes et leurs marionnettes réactionnaires. Nous combattons pour construire un monde sans trafic ni exploitation, et combattons afin d'obtenir justice pour les victimes de l'esclavage des temps modernes. Plus encore que jamais, toutes les victimes du racisme et du fascisme doivent s'unir pour briser l'impérialisme en fortifiant l'alliance internationaliste entre les prolétaires du monde vers un brillant avenir socialiste pour l'humanité.

16. Les droits des personnes âgées et des autres personnes aux aptitudes différentes à une vie dans la dignité et dans la sécurité.

17. Les droits des homosexuels, des lesbiennes, des bisexuels et des transsexuels contre la discrimination, l'intolérance, l'homophobie et la transphobie. Alors que les contradictions du fascisme et de l'impérialisme se durcissent dans le monde entier, toutes les formes d'oppression contre les LGBT s'accroissent également, et particulièrement contre les transsexuels. Du fait que la situation et la lutte des LGBT ont connu une longue histoire de développement en genre et en sexualité, il existe une vaste gamme et variété d'expériences LGBT. Ce qui unit les LGBT progressistes, c'est qu'une véritable libération LGBT ne peut émaner que d'une lutte contre l'impérialisme, le colonialisme et le capitalisme : c'est-à-dire de la lutte pour le socialisme.

18. Les droits des sans-logis, des pauvres urbains et des personnes déplacées internes contre la gentrification, les expulsions forcées, la ghettoïsation, la criminalisation et l'exploitation. La crise structurelle de l'impérialisme et les déportations sociales, économiques et spatiales qu'elle engendre ont produit une vaste population

urbaine confrontées à peu d'opportunités d'emploi régulier à salaire décent, de logement adéquat, de services sociaux élémentaires et de libertés démocratiques. Les mouvements qui s'appuient sur les communautés pauvres des villes doivent s'unir afin de tirer de fortes lignes anti-impérialistes tout en générant la solidarité en défense de ces communautés. Nous sommes résolus à entreprendre des actions militantes massives, à nous adresser à d'autres mouvements, à organiser des événements éducatifs et à lancer de larges campagnes coordonnées contre la répression, la situation très répandue des sans-logis, la criminalisation, la surveillance et la ghettoïsation des communautés urbaines pauvres. Nous combattons pour le droit des gens à un logement, le droit de s'y établir, le droit à un travail décent, à un salaire décent, à des services sociaux et aux droits humains.

19. La défense de l'environnement contre le pillage impérialiste et la surproduction comme causes principales de la dégradation écologique, de la raréfaction des ressources et de la crise du climat. L'impérialisme provoque une dévastation écologique massive et intensifie la crise du climat. Cela a amené davantage de gens à vivre dans des

conditions inhumaines tout en concentrant la richesse et les ressources mondiales chez une minuscule élite. Dans ces conditions, nous sommes résolus à éduquer, à unir et à mobiliser les gens en défense de l'environnement et contre les causes de la crise écologique mondiale. Nous lutterons pour une société socialiste dans laquelle l'humanité vivra en harmonie avec la nature.

Les préoccupations centrales de l'ILPS représentent les préoccupations fondamentales des peuples du monde. Nous devons accroître nos efforts en vue d'éveiller la colère des peuples et leur désir de résister et de combattre pour leurs propres besoins. Le peuple uni peut changer le monde et il le changera !

À bas l'impérialisme et toute réaction !

Faites progresser la lutte populaire pour la démocratie et pour la libération nationale et sociale en vue d'un brillant avenir socialiste !

Longue vie à la solidarité internationale !



La 6^e Assemblée internationale de l'ILPS s'est tenue avec succès à Hong Kong, du 23 au 26 juin 2019, réunissant plus de 400 délégués et observateurs venus de 45 pays et territoires. Des participants de 15 autres pays ont été dans l'impossibilité d'y assister pour des raisons de refus de visa et autres. L'Assemblée confirme le statut de la Ligue en tant que la plus grande et la plus homogène formation globale d'organisations militantes, anti-impérialistes et démocratiques dans le monde en raison, actuellement.

L'Assemblée a discuté et approuvé la Déclaration générale de la 6^e Assemblée internationale reproduite ci-dessus. Elle reprend l'analyse par la Ligue des contradictions majeures régnant au sein du système capitaliste mondial de nos jours, de l'intensification de la rivalité entre impérialistes pour le repartage du monde, des attaques croissantes menées contre le peuple par les impérialistes dirigés par les États-Unis et de la marée montante de la résistance populaire partout dans le monde. La déclaration comprend également les résolutions avancées par les divers ateliers sur les divers sujets qui avaient été préalablement approuvés par l'assemblée.

OOO

La déclaration générale de la 6^e Assemblée de l'ILPS est également accessible (en anglais) sur le site : <https://ilps.info/en/2019/07/18/general-declaration-of-the-6th-ilps-international-assembly/>

OOO

La 6^e Assemblée internationale de l'ILPS a élu en tant que membres réguliers du Comité de coordination internationale (CCI) les personnes suivantes : Liza Maza (Philippines), Veerle Verschueren (Belgique), Malcolm Guy (Canada), Len Cooper (Australie), Azra Talat Sayeed (Pakistan), Samuel Villatoro (Nicaragua), Erdelan Hakan (Kurdistan), Victor Garces (Belgique), Sarojeni Rengam (Malaisie), Florentino Lopez Martinez (Mexique), Bernadette Elorin (États-Unis), Demba Moussa Dembele (Sénégal), Rafael Mariano (Philippines), Renato Reyes (Philippines), Razan Zuayter (Jordanie), Raphael Katolo

Chiposwa (Zambie), Alessio Arena (Italie), Helda Khasmy (Indonésie), Aaron Ceradoy (Hong Kong), Cody Urban (États-Unis), Yoshio Nakamura (Japon), Yasmin Ahmed (Pays-Bas), Pascual Duarte (Argentine), Rhonda Ramiro (États-Unis), Fabio Diaz (Colombie), Ujjani Halim (Inde) et Alberto Ruiz (Pérou).

Ont été élus comme membres suppléants : Malem Ningthouja (Manipur – Inde), Pedro Rosas (Venezuela), Jane Brock (Australie), Rahmat (Indonésir), Nahendra Khadka (Népal), Juan Nuñez (République dominicaine), Rafael Maramag (Royaume-Uni) et Martha Roberts (Canada).

OOO

La Ligue internationale de lutte des peuples (ILPS) promeut, soutient et développe l'unité, la coopération et la coordination des luttes anti-impérialistes et démocratiques dans le monde entier. Elle présente un large caractère de masse et n'est subordonnée à aucun parti politique, gouvernement ou religion et accorde l'égalité à toutes les organisations participantes.

OOO

Pour plus de renseignements :

E-mail : gensec@ilps.info

www.ilps.info

<https://www.facebook.com/ILPSOfficial>